



Dr. Jesús Montarroso Martín

## *Modificaciones conceptuales de la mal llamada «Fiebre botonosa mediterránea»*

El presente trabajo, está realizado desde un punto de vista eminentemente clínico. Aunque el autor le hubiese agradado enormemente completarlo con estudios analíticos que corroborasen plenamente las aseveraciones que se siguen, todos sabemos (o deberíamos saber) las tremendas dificultades que encuentra el médico rural para usar las técnicas complementarias de diagnóstico; máxime cuando los laboratorios distan decenas de kilómetros y existen graves impedimentos de orden económico, laboral, etcétera, por parte de los pacientes, para su realización.

Se enmarca en la zona manchega que engloba las localidades de Carriosa, Alhambra y Ruidera pertenecientes a la provincia de Ciudad Real, naciendo de observaciones clínicas acaecidas en el verano de 1980.

El núcleo fundamental del estudio, se basa en la aparición epidémica de un número sustancial de casos (aproximadamente 30) de la mal llamada